

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provinciales: 3 meses, pes. 3,50
Extranjero: 3 " " " 6,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncio y consulta 6 ptes. con cargo
Español de duración desde 5 ptes. en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

El monoalfabeto

(Estudio psicológico)
El monoalfabeto es un tipo nuevo creado dentro de la sociedad contemporánea.
Es una mezcla ó resultante de los siguientes elementos:
Inteligencia: escasa.
Voluntad: débil.
Educación: descuidada.
Ambiente: embanco.
Familia: cursi y poco religiosa.
La formación del monoalfabeto supone estas dos fases:
1.ª El niño de cortos alcances y débil voluntad es enviado a la escuela; allí aprende el alfabeto y algunas ideas más que olvida pronto.
2.ª El que ayer era niño desaplicado, hoy es hombre inútil, pero necesitado de dinero.
Hijo de modesta familia, no tiene bienes heredados.
Por otra parte oficio y carrera requieren una voluntad perseverante y firme, exigen trabajo penoso y áspero.
Y el monoalfabeto le gusta variar de ocupaciones y no dedicarse a trabajo ninguno.
Sabe sólo una cosa, el alfabeto.
El monoalfabeto está formado. Veamos cómo obra.
Dicen los filósofos que cada ser obra en armonía con su naturaleza; que hay íntima relación entre la esencia y la actividad en todos los seres.
Y en este caso la regla se cumple, como es natural.
El alfabeto es una colección de signos, no es una organización de ideas.
El monoalfabeto suele tener ideas, el monoalfabeto no las tiene ordinariamente.
En el rincón del cerebro, donde otros hombres alojan las ideas él aloja a la soberbia.
Y se pasea tan ufano inclinando unos cuantos signos que no ha inventado, como el salvaje que llega a poseer unas cuentas de vidrio que él no sabe cómo se fabrican.

Hay entre el monoalfabeto que reúne las letras en las columnas del periódico sectario y el anarquista que mezcla las sustancias explosivas en el interior de una bomba, misteriosas analogías.
Uno y otro se aprovechan para destruir de medios que la civilización pone en sus manos y que los hombres frustrados emplean en provecho de la humanidad.
Pero es más fácil lanzar en medio de muchedumbres inocentes la destructora bomba que calcular por qué punto ha de abrirse en el corazón de la montaña el paso a la velocidad locomotora.
También es más fácil repetir vulgares paparrusas inventadas para destruir la fe en los entendimientos incultos, que escribir libros científicos.
¡Ah! y es más fácil también y más cómodo ser monoalfabeto periodista sectario que maneja la dialéctica de los motes, según la frase de un orador católico, que ser analfabeto labrador, hombre rudo, es verdad, que no sabe las letras, pero que conoce la calidad de las tierras y las labores que necesitan, y calcula por las estrellas la hora y es, además, resignado en las contrariedades, poseyendo aquella sabiduría a la que un poeta, y no místico, de nuestros días, definió diciendo:
Que es el único sabio en esta vida el que sabe querer lo que Dios quiere.
Por eso, yo estimo que más hay que lamentarse de que existan los monoalfabetos que de que abunden en España los analfabetos.
Para los segundos hay que abrir escuelas; para los primeros hay que establecer una enseñanza más extensa.
Porque son más ignorantes que los analfabetos, y necesitan además curarse de no pocas enfermedades del espíritu.
Manuel Cabrera y Warleta.

Expedientes de arbitrios extraordinarios.

Por el Gobierno civil de la provincia, se ha dirigido a los alcaldes la circular siguiente:
Interesándose a éste Gobierno por el lmo. Sr. Director de Administración local, se haga saber a los Ayuntamientos de esta provincia que, en cumplimiento a lo dispuesto en la regla 4.ª de la Real orden de 22 de Febrero de 1902, los expedientes de arbitrios extraordinarios que no se remitan al Ministerio de la Gober-

nación antes de primero de Abril próximo, no serán autorizados; prevego a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamiento cumplan con cuanto se ordena respecto del particular; previéndoles que si para el primero de Marzo próximo no se hallan dichos expedientes en este Gobierno, para la tramitación previa que necesitan, antes de ser elevados al indicado Ministerio, les será impresa la multa que proceda, con la cual quedan conminados.

NOTAS MUNICIPALES

LA SESIÓN DE ANOCHE

A las siete, bajo la presidencia del alcalde Sr. Arango y con asistencia de los concejales señores Herrero, Lovet, Barrocal, Fraile, Santiuste, Carretero D. J. y D. F., Baeza, Ramirez y Fernández, celebró sesión en primera citación, la Corporación municipal.

Acta de la sesión anterior

El secretario señor Zamarrigo da lectura del acta de la sesión anterior, la cual es aprobada por unanimidad.

Con escasos asuntos puestos al orden del día da comienzo el despacho ordinario.

Gacetas y Boletines

Los periódicos oficiales no contienen nada importante que afecte a la Corporación municipal.

Nombramiento

El gobernador interino señor Torre Bartolomé, en un oficio que dirige al Ayuntamiento, da cuenta de haber recibido el nombramiento de maestro de la escuela de la Compañía a favor de don Aquilino Betegón, y haberlo ganado en pleito que sostenía en el tribunal de lo Contencioso-Administrativo contra el señor Badillo.

Subasta sin licitadores

El secretario da cuenta de haberse llevado a efecto el anuncio de la segunda subasta para el arriendo de derecho de degüello y puestos públicos, bajo el tipo de 6.000 pesetas, y a la cual no han acudido licitadores.

Se acuerda en vista de ello, se haga por administración.

Como asunto importante estaba el nombramiento de Practicante de la Casa de Socorro

El segundo teniente alcalde señor Herrero, presidente que ha sido, de las oposiciones para cubrir dicha

plaza, formó la siguiente terna por méritos de examen:

Primer lugar, D. Zenón Gómez González.

Segundo ídem, D. Tomás López y López.

Tercero ídem, D. Juan Martín Valle.

Después de un breve incidente entre algunos señores concejales, se procede a la votación, resultando elegido por seis votos D. Zenón Gómez y González, que ocupaba el primer lugar de la terna en contra de los cinco de los señores Barrocal, Carretero D. J. y D. F., Fernández y Baeza, que votaron en favor de D. Juan Martín Valle, que lleva el tercer lugar en dicha terna.

Una vez terminados los asuntos del día, algunos concejales hacen varios ruegos y preguntas.

El señor Ramírez pide al alcalde que interceda con la Dirección general de Comunicaciones para que se ponga un teléfono en la Estación del ferrocarril, a fin de que pueda cursarse por él, el servicio con destino a las estaciones de la línea comprendidas entre Villalba y Medina, beneficiándose así los intereses públicos.

El señor Arango contesta al señor Ramírez manifestando que en vista de que es un asunto de gran interés el Ayuntamiento por sí hará las gestiones necesarias para conseguir dicho objeto.

El señor Santiuste pregunta al alcalde, si se incluyó en las obras de invierno el arreglo de una casa ruinosa que hay en el Camino de la estación.

El señor Arango contestó negativamente.

Estado de fondos
El secretario da lectura del estado de fondos, el cual arroja la cantidad de 22.000 pesetas sujetas al pago de obligaciones.

Antes de dar por terminada la sesión el alcalde felicitó las Pascuas a los señores concejales, deseándoles una feliz salida y entrada de año y grandes prosperidades para Segovia.

El señor Fraile contestó en nombre de la Corporación al alcalde en análogo sentido, dándose por terminada la sesión a las ocho menos cuarto.

LITERARIAS

La Nochebuena de un clérigo

Dios mío, qué noche! Una como ésta cada semana, y mi reuma des-

aparecerá como siempre en unión de mi humilde personalidad.

Arre, Valiente! ¡Qué! si no puede más esta pobre bestia. Dos horas andando y dos horas sin cesar de caer agua! ¡So! cuidado, mula, cuidado, no vayas a hundirme en el barro y a profanar con mi caída el divino depósito de que soy portador. ¡Cordero celestial! perdona los pecados a este pobre cura y no le castigues más esta noche; déjale, déjale, como otras veces, llevar con la sonrisa en los labios y la tranquilidad en la conciencia, del único consuelo posible para el que muere. Ah! que no se mentira; al queas luz, al Guafaldino para el viaje eterno: que no vaya ese pecador, por un poco de lluvia, a quedar sumido para siempre en el océano sin fondo de la culpa. Arre, arre, Valiente! no desmentas tu nombre: que se recorde.

Esto decía y estos eran los pensamientos del virtuoso P. Enrique, del bondadoso cura de Piedra Divina, mientras caballero en escuela; mula se dirigía a una de las mas apartadas aldeas de su feligresía en cumplimiento de su penoso deber.

Muchas veces había él atravesado aquel camino en los veinte años que llevaba de párroco en tan mísero pueblo; pero nunca había sentido tal ansiedad por llegar al término de su viaje; parecía, más que viejo clérigo encanecido en las luchas con la culpa, joven misa cantano que por primera vez corre en busca de la oveja descarriada en las malezas del pecado; parecía que su corazón, pronto siempre al bien, la anunciaba la desgracia del que de él esperaba consuelo y remedio.

Llegó por fin a las tres de la madrugada serían, cuando nuestro héroe, tumbados sus miembros por un frío glacial y empapadas sus vestiduras y sus carnes por aquella lluvia que a torrentes había caído sobre él, se apeaba de la mula, de su «Valiente», para penetrar en la humilde choza en la que el ángel de la muerte rozaba con sus inmundos labios la boca de una joven prematuramente enviejada.

El cuadro que aquella misera vivienda ofrecía era desgarrador. Mi pluma torpe, poco acostumbrada a dar forma a las ideas que en mí cerebro nacen, es torpe también en la ocasión presente para trasladar al papel el cuadro que ante los ojos del venerable clérigo se presentó. El P. Enrique que tan acostumbrado estaba a contemplar de cerca tales manifestaciones de la desgracia y la

Folleton del DIARIO DE AVISOS (120)

SIBILA

NOVELA DE

Octave Feuillet.

más cruel, que engañarme y engañaros con respecto a esa cuestión. Si vos y todos los que me rodean, me hacéis dudar de todas mis dadas. Es tan difícil, es tan costoso creer que corazones como los vuestros hayan salido por entero de la materia para entrar en ella otra vez! Cada día me fortifico en el pensamiento de que hay verdaderamente un lugar más puro, donde las almas se remontan ó desentienden, como los ángeles de la visión bíblica...
Si, yo entrevéo a Dios, por relámpagos, hace algún tiempo, con una certeza que me aturde... Ese Dios no es como el vuestro sin duda...
Pero en fin, Sibila, ¿decidme que estais contenta!

penetrante. — ¡No solo estoy contenta, sino que tengo el cielo en mi corazón!
Continuaron andando algún tiempo en silencio bajo la espesa sombra del camino. Sibila le tendió de repente la mano, murmurando:
— ¡Amigo mío!
El tomó aquella mano y la imprimió entre las suyas sin hablar...
Sibila se alejó y él vió su sombra perderse en los jardines.
Después de la noche más feliz de su vida, Mlle. de Ferias tuvo al día siguiente un triste despertar. El señor cura la anunció que monsieur de Chalys había recibido un despacho que le forzaba a partir inmediatamente para París, prometiendo volver a los pocos días, y había rogado al sacerdote que llevara a Sibila el parte que motivaba su partida y que contenía estas tres palabras:
— ¡Vente á escape! — GAUDRAX.
Al leer la firma, Sibila palideció.
VI.
El amor de Clotilde
A la hora misma en que, bajo la bóveda que

formaban los castaños de los bosques de Ferias, Sibila, dejó caer su mano y su corazón en la mano de Raul, una escena de amor, muy distinta, pasaba en el salón de una de las residencias de verano que se ven en los alrededores de París.
El barón de Val-Chesnay, propietario de aquella finca, había tenido a comer aquel día a un amigo que se había agregado hacia algún tiempo, sin saber cómo ni cuando: era Luis Gaudrax.
Para introducirse en la familiaridad de aquel joven, Gaudrax no había necesitado desplegar las grandes estrategias que son precisas en esos casos, y a los cuales la formalidad de su carácter, se hubiera prestado difícilmente.
El genio de Clotilde lo había facilitado todo. Ella, como todas las mujeres de gran imaginación que meditan unir lo agradable de la independencia a los beneficios de una regular situación, había creído preciso presentarse como invulnerable a los ojos de su marido.
Con gran imaginación y escasos principios

morales, había sabido persuadirle de que era a la vez una santa y un mármol. Y Mr. de Val-Chesnay, penetrado de aquella agradable convicción, alimentaba hacia aquella estatua fuegos secretos que no se apagaban más que por su respeto.
Si sucedía alguna vez el buscar en los teatros ó en las tribunas del hipódromo, algunos amores menos etéreos y más en armonía con los sentimientos inferiores de que se sentía penetrado, le atormentaban sentimientos y terrores que no se escapaban a la perspicacia de Clotilde y que acababan por asegurar su imperio.
El joven barón, a pesar de todo, estaba demasiado enamorado de su esposa para no ser celoso, y por esa razón la vió con satisfacción verdadera fijar la actividad de su pensamiento en las altas especulaciones de la ciencia, bajo la dirección espiritual de Luis Gaudrax. La reputación de aquel hombre era además completamente tranquilizadora, porque la integridad de sus costumbres no era menos notoria que su talento.

pobreza, no pudo menos de sentir en su alma un dolor nunca sufrido; y el que siempre veía en cada pobre la imagen santa de su Dios, el que en sus fervores religiosos, no solo amaba y veneraba la pobreza, sino que la envidiaba y deseaba para él; no pudo menos aquella noche, ante tanto dolor, que dejar deslizarse por sus mejillas, curtidas por el continuo sufrir, una lágrima y dejar salir de sus labios, que solo palabras de piedad pronunciaban, ésta frase de amargura infinita:

«¡Señor, Señor, acuérdate de que eres misericordioso!»
Sobre un montón de paja, cubierta malamente por unos trapos y consumida por cruel dolencia, esperaba al P. Enrique con la ansiedad retratada en sus pupilas, una moribunda. A la cabecera de aquel lecho, cual sarcástico contraste de una vida que concluye, estaba una niña de unos siete años, hermosa existencia á la vida naciendo.

De rodillas el pobre viejo mientras sus manos acariciaban los rubios cabellos de la niña, sus oídos fueron escuchando las culpas de la moribunda; mientras sus ojos se fijaban en las anchas pupilas infantiles, la apagada mirada de la penitente buscaba en el clérigo un consuelo.

«¡Pobre P. Enrique! cómo no habías de brotar de sus ojos lágrimas, si á la par que el juez que juzga, que el sacerdote que perdona, que el Dios que redime, que el padre que alienta, que el amigo que aconseja, tenía que ser, para la infancia huérfana y devalada, el camarada que acaricia, el padre que besa, el abuelo que cobija bajo su amparo á la traviesa nietezuela.»

«¡Hermoso ejemplo del ministro santo del Señor, abriendo las puertas de la eternidad á una madre que muere y recogiendo, para mantenerla y educarla, aquella inocente niña! Digno discípulo de Cristo apuraba, solo por amor, las amarguras del sufrir.»

Carlos Santos Madrona.

MARRUECOS

Llegada de las tropas imperiales A TÁNGER.

La mehalla imperial que manda Sidi El-Guebba, el ministro de la Guerra del Sultán, ha llegado á Tángen el domingo, acampando en las afueras de la población en el sitio colocado con el nombre de Bubana.

Poco después de acampar los imperiales, ha sido visitado el campamento por gran número de personas.

El total de las fuerzas asciende á 2.000 hombres, formando varios batallones de askaris, con pantalón color káki, chaqueta encarnada y fez colorado.

Esas tropas tienen todas fusil Mauser y correa de cuero avellana, así como la cartuchera y la funda del machete.

Se espera la llegada de otras fuerzas, que ascenderán próximamente á otros 2.000 ó 2.500 hombres.

En el contingente de tropas acampa-

das en Bubana hay un importante núcleo de Caballería.

Los jinetes vienen armados de sable y espingarda. Confiando lo que se dijo hace pocos días, las tropas llegadas con el ministro de la Guerra traen cuatro piezas (una batería) Maxim y dos cañones sistema Hontoria, de gran alcance.

Con los artilleros que manejan estas piezas vienen varios oficiales extranjeros, franceses casi todos, y uno egipcio.

Las tropas de El-Guebba no entrarán en Tángen mientras no lo exijan las circunstancias.

El hijo de Sidi Mohamed-Torres ha ido á Bubana, á saludar á El-Guebba en nombre de su padre.

Las gentes de El Raisuli han presenciado la llegada de la mehalla imperial con curiosidad.

El califa del bajá del campo exterior sigue en el Zoco grand, sin dar importancia, al parecer, á la llegada de estas tropas.

La tranquilidad es completa.

Las tropas que manda El-Guebba son mucho más numerosas y mejor equipadas de lo que suelen ser las tropas jerifianas.

El-Guebba ha dejado en Alcázar-el-Kabir, plaza por la que pasó al venir de Fez á Tángen, una garnición de 2.000 hombres y una de 1.000 en Alndelia.

Podrá el Gobierno del Sultán enviar á El-Guebba otros mil hombres más.

El esfuerzo militar llevado á cabo por el Gobierno jerifiano es el mayor que que ha realizado desde varios años á esta fecha.

El-Guebba y El-Raisuli

El periódico «The Standard» publica un despacho de Tángen, diciendo que El-Guebba continúa acampando en Bubana con sus tropas y que de vez en cuando hace viajes á Tángen.

Añade el citado telegrama que el Raisuli ha escrito á sus partidarios de Arcila, comunicándoles que no permitan la entrada en la ciudad á los imperiales.

De instrucción pública

Adultos

Los alcaldes de Sequera de Fresno Fuentidueña y Valles de Fuentidueña, comunican á esta Junta de Instrucción, haber empezado las clases nocturnas de adultos en sus respectivos pueblos.

Derechos pasivos

La Junta central remite cantidades para pago á los maestros jubilados y á las viudas de los maestros que fueron de Carbonero de Ahusín y Torregutiérrez, doña Eleuteria Alonso y doña Romana Borreguero.

—Por los habitantes de los partidos de Segovia y Cuellar, han sido ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta Capital, las cantidades que, por descuentos verificados á los maestros han correspondido en el mes actual.

—Por la junta de Instrucción pública de Madrid, se ordena á la de esta capital, se le pague al maestro don Atanasio Atienza Martín, en la primera remesa de fondos, la cantidad de 45 pesetas con 92 céntimos, por haberes devengados.

—La junta de Instrucción pública de Madrid, remite un recibo del

maestro de Cabanillas, del nombramiento expedido á su favor de la escuela de La Higuera, dada por concurso.

Cese y posesión

Ha cesado en la escuela que venía desempeñando en Fuente de Santa Cruz, doña Juana Jimeno, por haber sido nombrada maestra para la escuela pública de niñas de Torreiglesias, habiéndose posesionado del cargo el 18 del actual.

Instancia

Don José Rubio Díaz de Losada, residente en Motril (Granada), solicita la plaza vacante de secretario en la junta de Instrucción de esta capital.

Presupuestos

Los alcaldes de Hontalbilla, Hoyoel, Campo de San Pedro y el maestro de Santa Marta, remiten presupuestos escolares para 1907, informados por las juntas locales de sus respectivos pueblos.

—El alcalde de Pradales, remite acta de los exámenes verificados en la escuela de niños de dicho pueblo y los verificados en Ciruelos y Carabias.

Voto de gracias

Los alcaldes de Casta y Ortigosa de Peñafiel, remiten las actas de los exámenes verificados en sus respectivas escuelas, á la vez que concediendo un voto de gracias á los maestros de sus respectivas escuelas don Eugenio Matesanz y doña Regelia Jimeno, en virtud del éxito recibido en los exámenes.

Jubilación

Le ha sido concedida la jubilación al maestro de Castro de Fuentidueña, por la edad, con el haber que por clasificación le corresponde.

El Sah de Persia

El telégrafo anuncia la muerte inminente del sah de Persia, á causa de una enfermedad incurable que padece desde hace quince años.

Mozzaffer-ed-Din se va del mundo como los príncipes y monarcas de los cuentos orientales, después de haberle suministrado todas las luces de su ciencia, los médicos más eminentes de todas las naciones y los astrólogos más famosos de su reino. Los diez años que ha durado su mando, trascurrieron en cuidados interrumpidos de su salud: su reinado ha sido el de un pobre veletudinario.

El heredero de la corona cuenta treinta y tres años y tiene fama de avaro y cruel; es además enemigo de las instituciones parlamentarias, que los persas disfrutaban desde fecha muy reciente.

Los habitantes de Teherán aguardan ansiosos el fin de su soberano, la desaparición de éste va siempre acompañada en Persia de grandes trastornos públicos. El hijo segundo del sah, que tiene veintiseis años, tampoco verá inactivo la ocupación del trono por su hermano, y según informes de buen origen ha logrado ya hacerse dueño del palacio impe-

rial de Teherán. Es también el candidato del emir Bahadur, primer ministro de la corte y hombre que goza de mucho prestigio é influencia.

Inglaterra y Rusia se esforzarán en poner remedio á los desórdenes.

CARTERA DE MADRID

Notas políticas

Dijo ayer el ministro de Estado que obraba ya en su poder la nota que la Santa Sede ha dirigido á las potencias protestando contra la conducta del Gobierno francés con motivo de la expulsión del auditor de la Nunciatura en París monseñor Montagnini.

Añadió el señor Pérez Caballero que se acusaría cortesmente recibo de la citada nota, de la cual, según manifestó también, no había dado cuenta todavía á sus compañeros de Gabinete por no haberse celebrado aún Consejo de ministros.

Habiendo de Marruecos mostrase el ministro gratamente impresionado por el hecho de que la llegada de las tropas imperiales á dos kilómetros de Tángen no hubiera dado lugar á encuentro alguno entre ellas y las fuerzas del Raisuli.

El que así haya ocurrido—dijo el señor Pérez Caballero—no puede por menos de considerarse en extremo satisfactorio.

Supone que, por ahora no será preciso realizar desembarco alguno, y que la implantación de las reformas no ocasionará complicación de ningún género.

Anunció, por último, que los representantes franco-españoles se reunirían en Lyon, con objeto de designar los jefes y oficiales de la Policía de ambas naciones que ha de organizarse en diferentes plazas marroquíes, en cumplimiento de lo acordado en la Conferencia de Algeciras.

El conde de Romanones, que era uno de los invitados á la cacería regía que se celebra actualmente en la finca la Ventosilla, no pudo, sin embargo, asistir á ella, por tener que acudir á la alta Cámara, donde tenía que discutirse aún el presupuesto del ministerio de Gobernación.

Esperanzado el Gobierno con que ayer hubiera podido aprobarse en el Congreso el proyecto de ley sobre impuesto transitorio á los cereales extranjeros, puede calcularse la contrariedad que le produciría el hecho de que la sesión tuviera que levantarse por falta de número suficiente de diputados.

No era el ministro de Hacienda el que menos exteriorizaba su disgusto por lo ocurrido.

—No cabe predecir—manifestaba—lo que podrá acontecer con la aprobación del presupuesto; toda vez que la suspensión de la vida parlamentaria hallase á merced de un solo diputado.

Sin embargo, confía el Gobierno

en que el día 29 del corriente se encontrarán ya en Madrid los diputados ministeriales cuyo concurso se ha solicitado, y que entonces será fácil conseguir la aprobación definitiva del presupuesto.

Su majestad el rey, antes de salir ayer de la corte, firmó dos decretos: uno de nombramiento del señor Gil Roger para el Gobierno civil de Tarragona, y otro convocando para el 20 de Enero á elección parcial de diputado á Cortes por el distrito de Chelva.

Manifestó ayer el conde de Romanones que había sido autorizado el mitin que habrán de celebrar en San Sebastián los elementos católicos, y que, con tal motivo, se adoptarán precauciones análogas á las de Pamplona.

PETARDO EN BARCELONA

Anoche circularon por Madrid rumores de haber ocurrido en Barcelona algo extraordinario.

Los corresponsales de los periódicos de la ciudad condal procuraron informarse en sus conferencias telefónicas, y efectivamente, á las diez se supo que en un urinario de la rambla de las Flores había estallado un petardo, hiriendo á un individuo.

Los periodistas que concurren al ministerio de la Gobernación preguntaron al señor Pulido, quien confirmó las noticias anteriores, aunque sin añadirles ningún detalle.

Ya bien avanzada la noche y por telegramas recibidos en las redacciones de los periódicos, se supo lo ocurrido en Barcelona con todo género de detalles.

El hecho fué como dejamos consignado: la explosión de un petardo colocado en un urinario de la Rambla.

El ruido, que fué grandísimo, produjo gran alarma.

Los sustos fueron grandes, desmayándose muchas señoras, originándose muchas carreras y rompiéndose numerosos cristales.

Se aseguró que han resultado dos heridos.

La censura impidió que éstas noticias fueran transmitidas.

Uno de los heridos á consecuencia de la explosión del petardo, ha declarado que vino á Barcelona con objeto de curarse de la vista.

Se buscaba un sujeto que lleva capa y sombrero, y que en el momento de la explosión huyó, recogiendo, junto al urinario, un sombrero que se supone pertenece al autor del atentado.

El petardo mide siete centímetros de diámetro y uno de espesor.

El gobernador ha ofrecido cinco mil pesetas al que descubra al autor de la colocación de la bomba.

También ha inspeccionado el lugar de la explosión, ordenando las oportunas diligencias.

Parece ser que los detenidos son inocentes.

El baron creyó en su pobre cerebro dar un golpe de diplomacia refinada, encaminando á su esposa á aquellos inocentes placeres, y llamando á su intimidad á un hombre que parecía deber ser enseguida más que su enemigo.

El primer encanto de Gaudrax á los ojos de Clotilde había sido el reflejo que arrojaba sobre él su amistad con Rau; después poco á poco su poder personal, la belleza imponente y la celebridad del joven sabio habían ejercido sobre el espíritu de Clotilde una especie de fascinación que había tomado por amor.

Desesperada en aquel momento por el abandono y la partida de Mr. de Chalys, cuya pista acabó por perder, se había entregado bruscamente á aquel entretenimiento equivoco, que el gusto súbito por las curiosidades de la ciencia había falsamente disculpado.

No sin sinceridad y ardor aquella joven trató de iniciarse en los graves estudios que poseía Gaudrax y en dar á su intimidad un carácter elevado, que hasta á ella misma le ocultaba la tristeza y la vergüenza. Nacida con grandes pasiones, Clotilde no tenía un

alma baja, y hasta en sus faltas se encontraban los indicios de una nobleza original, ahogada por una educación detestable.

Luis Gaudrax había tenido una juventud excéptica. Dominado ya á su edad por uno de estos terribles amores que desencadena algunas veces el demonio, había transigido con su orgullo que era su más querida virtud, por un singular compromiso.

Decidido á vencer su pasión, creyó hacer un acto de superioridad dominante, haciendo se corresponder por Clotilde, y había creído ver un nuevo triunfo de su voluntad en lo que realmente no era más que una debilidad.

Prendado hasta el fondo de sus venas de la hermosura de Clotilde, y secretamente emocionado por la aureola de gloria mundana que aquella conquista elegante añadía á su severa frente, se abandonó casi con candor á las deicias y vanidades de un amor que le parecía completar su personalidad altiva. Coronó para siempre su existencia con aquel marco ideal, y hasta se figuró verse coronado en la posteridad por el prestigio de esos amo-

res al mismo tiempo profanos é intelectuales que la historia no se desdén en consagrar.

Desde aquel momento, el joven materialista apoyó su pie soberano sobre aquella tierra que parecía pertenecerle, y pudo repetir con más certeza que nunca su favorito axioma: «¡Hay un Dios: es el hombre, que sabe y que quiere!»

No lo sabía todo sin embargo, y debió vencerse de ello formalmente aquella noche en que le encontramos en la quinta de verano, entre Mad. de Val Chesnay y su esposo.

Bajo el pretexto ordinario de sus estudios y experiencias científicas, había pasado el día en casa de Clotilde, la cual se había organizado un pequeño laboratorio en su gabinete.

Le había comunicado ella apenas llegó, que acababa de recibir una carta de su buena tía, en la cual le revelaba la presencia del conde de Chalys en Francia, añadiendo varios detalles sobre la persona de Raul y sus relaciones con Sibila.

Mad. de Val Chesnay le refirió cuanto se había divertido al pensar que el conde de

Chalys se hubiera convertido en ermitaño y en niño de coro.

Gaudrax se contentó con levantar los hombros y evitar aquella conversación.

Clotilde había estado distraída todo el resto del día, y mientras la comida en particular había mostrado á Gaudrax algunos signos de mal humor, que sin inquietar al joven sabio habían herido algún tanto su orgullo.

No era la primera vez que la naturaleza tempestuosa de Clotilde levantaba algunas nubes en el cielo alegre de Gaudrax; así es que estaba ya este acostumbrado á oponer á aquellos caprichos pasajeros la frialdad sarcástica y altanera que su lenguaje y su fisonomía expresaban con predilección. Siempre había salido de aquellas pruebas con una confianza más fuerte en aquella supremacía irresistible y magnética, que le gustaba reconocer en sí.

Comenzaba aquella noche con una de esas reprensiones irónicas, aguardando con impaciencia que Mr. de Val-Chesnay, siguiendo su costumbre, se marchase á fumar á su parque

JARABE DE HEROINA LLOVET (BALSÁMICO)

Curación rápida y segura de las toses, bronquitis, faringitis, afecciones catarrales, tos de los tísicos, asma. Composición: ácidos cinámico y benzóico y heroína.

Precio: 3 ptas. frasco

Depósito: Farmacia-Laboratorio Llovet, Escuderos, 4, Segovia.

Un remitido

Señor Director del DIARIO DE AVISOS.

Segovia, 26 de Diciembre de 1906.

Muy señor nuestro y de toda nuestra consideración: esperamos y rogamos de su reconocida atención se digno publicar en el periódico que tan acertadamente dirige, que en la tarde del 23 de los corrientes reunidos los hijos Terciarios de San Francisco de esta Ciudad en la Iglesia de San Sebastián, en donde tienen sus ejercicios, y previamente instruidos por el P. Comisario Visitador acerca de los males que a la religión, a la sociedad y a los individuos causa la lectura de la prensa impía é inhumana, y recordando después la obligación que a los Terciarios impone la Regla en su Capítulo II acerca de la abstención de la lectura impía é inhumana, se hizo solemne promesa a Jesús Sacramentado de no leer, ni suscribirse a diario alguno que ataque a nuestra sacrosanta religión, como son El Heraldo de Madrid, El Liberal, El Imparcial, La Correspondencia, El País, y A B C.

En fé de lo cual firmamos a V. la presente, el P. Comisario Visitador, el ministro y el secretario, dándole anticipadas gracias por la publicación y ofreciéndonos de V. atentos y afmos. ss. ss.

q. b. s. m.

Fr. Saturno Camuñas.

El secretario, El ministro, Simón Navas. Víctor Lopez Sanz.

NOTICIAS

Entre las personas que conocen las condiciones de cultura y caballerosidad que concurren en el docto catedrático don Francisco Giménez Soto, ha sido muy bien recibido su nombramiento para la clase de matemáticas de este Instituto general y técnico.

Hallazgo de una maleta

El primer teniente de la guardia civil del puesto de Nava de la Asunción, comunica a este gobierno que el vecino de aquella localidad Eugenio Herranz Casado, ha entregado al Juzgado municipal, una maleta de mano, que a las 11'30 del día 26 se encontró al ir a cortar un feno en la huerta de don Pablo de su propiedad, en término de aquella villa, la cual se encontraba oculta por la maleza que rodeaba dicho árbol.

Dicha maleta aparece pertenecer a don Antonio Pujalte, de la Cruz, y tenía dentro un billete kilométrico a nombre del citado señor, varias cartas del mismo, algunas participaciones de la lotería de Navidad, dos licencias de caza, una atrasada y otra corriente, objetos para el aseo y otras muchas cosas.

La guardia civil de aquel puesto practica activas gestiones.

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido en el pueblo de Yanguas, el día 23 de los corrientes, el ilustrado y virtuoso Cura párroco de dicho pueblo, don Juan del Campo Tapia, cuya muerte ha sido muy sentida.

Descansa en paz el finado, y reciba la familia, nuestro más sincero pésame por la pérdida irreparable que les aflige.

Para los maestros

Por acuerdo de la Junta directiva de la Asociación de Maestros del partido de Segovia, y con objeto de evitar las molestias de un segundo viaje a los señores maestros que ya le han realizado para percibir sus haberes del mes actual, la reunión que debía celebrarse en la capital a primeros del próximo Enero, queda aplazada hasta Febrero, en fecha y lugar que oportunamente se comunicará a los señores asociados.—El Presidente, Zacarías Casado.

Subasta de armas

El día primero de Enero a las once de la mañana, tendrá lugar en la Casa Cuartel de la guardia civil, de este puesto, la subasta en pública licitación de varias escopetas depositadas, y que fueron recogidas a infractores de la ley de caza.

Casa de Socorro

Ayer a las cinco y media de la tarde fué curado en este centro benéfico, Gra-

gorio Bernadal, de 25 años, de una herida cortante en el dedo índice de la mano izquierda, producida con una navaja al cortar una berza.

—Hoy a las once de la mañana, lo ha sido Antonio García, de 18 años, de una distensión de ligamentos en la muñeca derecha, producida por una caída casual. Después de curados, pasaron a sus domicilios.

Mañana a las ocho y media tendrá lugar en la iglesia de San Millán, la misa de privilegio por el alma de doña Dolores Hernández Aguiña, (q. s. g. h.). La familia ruega a sus amigos asistan al acto.

Pérdida de una caballería

Al vecino de Villacastín, don Andrés Martínez, le ha sido extraviado el 22 del actual, en el monte de propios llamado «Mamé» una pollina de su pertenencia, la cual no pudieron recoger sus dependientes por haberse ocultado en su huida en la matas del mismo, ignora do por lo tanto la dirección que pueda haber tomado.

La guardia civil de aquel puesto practica activas gestiones para su hallazgo.

Licencia

Una de caza a favor de Felipe Cuéllar Muñoz, vecino de Valledado.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y América.

De viaje

En el rápido de anoche llegó a esta Capital, D. José Eguiguren, distinguido y reputado médico de Aspelúa (Gulizcoa), y Delegado provincial de la Asociación de titulares de aquella provincia.

Dicho señor viene a Segovia, con objeto de conferenciar extensamente sobre asuntos propios de su profesión con el conocido médico de esta población y buen amigo nuestro don Julián Gaiman de Urssa, en cuya casa se hospeda. Reciba nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

SABAÑONES

Para no padecerlos friccionarse a diario con el Tópico Sanz. Muerte y Vida, 6, farmacia.

En la Gondola Azul

En esta sociedad se celebró anoche una agradable velada teatral, poniéndose en escena el bonito juguete cómico en un acto y en verso titulado «El Turrón, ó Verdades como puños», y que fué estrenado el domingo último con buen éxito.

En la interpretación del mismo tomaron parte los jóvenes aficionados Cecilia Pato, García, Martín, García (F.), Costa, Sanz y Alonso.

Todos ellos estuvieron muy acertados en la interpretación de sus respectivos papeles, cosechando muchos y merecidos aplausos.

El salón era incapaz para contener a la numerosa concurrencia, viéndose entre ellas preciosas muchachas. Unas cuantas horas de baile, dieron fin a tan agradable fiesta.

Para el próximo domingo se anuncia el juguete cómico en un acto titulado «Parada y Fondas» y el tercer acto del drama que no pudo terminarse en la noche del 25 último, por lo avanzado de la hora.

El día de Año nuevo se pondrán en escena el drama en un acto titulado «Una limosna por Dios» y el sainete cómico «La Estatua Fingida».

Mercedo semanal

De escasisima importancia ha sido el mercado de hoy debido al crudísimo y mal día que ha hecho.

Canales de cerdo.—Han entrado unos 60 canales y se han hecho regulares operaciones desde 71 a 74 reales, según clases.

La especulación no ha pasado de 71 reales y cierra el mercado con alguna flojedad.

Para particulares, clases especiales son las que han pagado a 72 y 74, pero el mercado general, no pasó de 71 a 72.

Curación rapidísima

No puedo menos de hacer público mi agradecimiento al Sr. Médico-Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid

(Preciados, 34 y 36), a cargo de don Tomás Serna, por haber curado radicalmente a mi hija, de 18 años, de una hernia que padecía, siendo tan radical y efectiva dicha curación, que hoy no me necesita ya aplicarse aparato alguno, ni experimenta molestia, habiendo quedado como si nunca hubiese padecido hernia.

Esta notable curación se ha conseguido en el breve plazo de un mes, gracias al aparato inventado y aplicado por dicho médico.

Lo firmo, El Sr. D. Mariano Quintanilla, Valladolid 21 1906, Paseo de Zorrilla, 40.

Advertimos que el Director técnico del Gabinete Mecanoterápico, estará en Segovia los días 26 y 27 del actual, en la fonda de la Burgalesa, y recibirá de once a seis a cuantos deseen visitarle.

Juzgado municipal

En este centro civil se han registrado hoy los nacimientos de Jesús Fernández Blanco y Gregoria Duque Leonor.

Orden de la plaza

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias: Sr. Comandante de la Caja de recruta don Fernando Bandín.

Hospital y provisiones: primer capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar, Cepeda.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 27 (4'30 t.)

El petardo de Barcelona

El señor conde de Romanones ha recibido telegramas dándole extensos detalles de la explosión ocurrida anoche en la Rambla de las Flores.

El autor de este criminal atentado, se supone sea un sujeto que se apeó cerca de Badalona yendo el tren en marcha y quedando muerto en el acto.

El señor Gobernador civil de Barcelona ha ofrecido cinco mil pesetas al que descubra al verdadero autor del atentado.

No renuncia

El ministro de la Gobernación ha negado fundamento a la noticia que ha circulado con insistencia y en la que se decía que el señor Gil Roger, había renunciado el gobierno de Tarragona.

Cacería regia

Se tienen noticias por telegramas recibidos, de que sus majestades los Reyes han continuado dedicándose al sport cinegético en el monte de Ventosilla.

Vacaciones parlamentarias

El Sr. Conde de Romanones ha manifestado a los periodistas, que el Gobierno no tiene interés en que se concedan las vacaciones parlamentarias.

No obstante si los señores diputados así lo quieren, dice que el Gobierno no se opondrá a ello.

Congreso

Empieza la sesión a las tres y veinte de la tarde.

Preside el señor Canalejas.

En los escaños y tribunas más animación que en el día de ayer.

El señor Lerroux explica una interpelación pidiendo que la amnistía sea tan amplia que comprenda los delitos de contrabando é imprenta.

Le contesta el señor Barroso, diciendo que ya abarca también a los periodistas en la forma debida.

El señor Marqués de Villaviciosa de Asturias, se ocupa en una interpelación, de las cesantías de los ministros y de las dietas que deben abonarse a los señores diputados y dice que con 3.000 pesetas anuales habría cantidad suficiente para responder a esta exigencia.

Después se ocupa de la ley de Asociaciones, y aconseja a la Presidencia retire este proyecto, por conceptuarle contrario al buen sentido y porque pudiera alterar la tranquilidad del país.

El señor Canalejas le contesta rogándole no se ocupe de este asunto.

Los señores Riu y Nougés formulan varios ruegos de interés local y el señor Martínez Pardo explica una interpelación.

La comisión de Presupuestos, emite informe en sentido favorable sobre el de Marina.

Continúa la sesión.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (81'50), Amortizable a 5 per 100 (99 90), Acciones del Banco (000 00), Acciones de Tabacos (399 50), Paris a la vista (8'65), Londres a la vista (27 45).

BERMÚDEZ.

Boletín religioso.

Servicio del día 27

La Degollación de los Santos Inocentes.

Cultos para mañana

En la V. O. T. de San Francisco a las cuatro de la tarde el ejercicio de los viernes, que consiste en Corona seráfica y vía-crucis.

—En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde, el ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

—En las Dominicas y San Gabriel.

—Rosario al anocheecer.

MERCADOS

Valladolid 25

Almacenes del Caño.—La entrada de hoy ha sido de 600 fanegas de trigo, que se cotizaron a 41 y 41'25 reales una. Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado en el mercado de hoy 100 fanegas de trigo, que fueron pagadas a 41. De centeno entraron 150 fanegas, que se cotizaron a 25 35 reales fanegas y 50 de cebada a 19'25.

Arévalo 25

La entrada en el mercado ha sido de 200 fanegas de trigo.

Vendióse el trigo a 40 reales una, Centeno a 25'50.

Cebada a 20.

Algarrobas a 26.

Tendencia firme. Hay mucha animación. Tiempo bueno.

El Corresponsal.

No más hernias

(QUEBRADURAS)

DEFORMIDADES DE HUESOS

Advertimos a los herniados y deformes de huesos, que llegará a Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, y recibirá de 11 a 6 en el Hotel Burgalesa los días 26 y 27 del actual, a los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pacientes al terrible peligro de estrangulación a que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (6 quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36.

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contentivo curativo de las hernias» (con patente de invención por 20 años, número 34.633), atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Visita Ortopédica en Segovia los días 26 y 27 del actual en el Hotel Burgalesa.

Se advierte al público no confundan esta casa con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta, que hace ocho años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras dadas por ortopédicos que no son del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36.

Polonio de Lucas

Ordinario de Segovia a Madrid y viceversa

Avisos: En Madrid, Siete de Julio, 3, sastrería de Valentín Alvaro.

En Segovia, Reoyo, 4.

RANCHO

Se vende uno magnífico en Sonsoto, agregado de Trescasas.

Tiene excelentes y magníficas maderas de varias dimensiones.

Para más detalles, dirigirse a D. Francisco de Antonio, Cañuelos, 13, Segovia.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Quintos de 1907

CENTRO DE REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR

establecido en Guadalajara, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol, propietario en dicha Capital y otros pueblos, y en la villa y Corte de Madrid, industrial y rentista.

Por 825 pesetas en un plazo y 850 en dos, son redimidos los mozos alistados para el próximo reemplazo, que se inscriban en la Central ó cualquiera de los puntos que se citan en la circular.

Tengan en cuenta los padres de los quintos, la diferencia que hay de las Sociedades Mutuas a nuestro Centro, pues mientras la Mutualidad permite fijar precios más bajos por ser el riesgo sólo y exclusivo de sus asociados y cobrar los Directores una comisión de 25 ó 50 pesetas, sin responsabilidad alguna para ellos, este Centro no exige nada en concepto de anticipo de comisión y responde a las operaciones con capital propio de su Director.

Para más detalles y suscribirse, diríjase a

D. Santiago Páramo, Procurador,

SAN MARTÍN, 1, PRAL.—SEGOVIA.

EN SEGOVIA... SERES. BOLDOS Y COMP., Rambla del Comercio, 37. SERES. OBERIAN Y COMP., Puerta de Francia, 16.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... BOO. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO Santander



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, halla este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación...

Juntas ó en lotes

Se venden 221 cabezas de fresco y noventa álamos negros, en Revenga. Vicente Gallego los enseñará y para tratar, con su dueño, D. Pablo Escorial, en Cantimpalos.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 3, de la calle de la Canonía Nueva. En la de Almuzara, número 1, darán razón.

La Confianza

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO JUAN MARGARETO 6, Calle de Cervantes número 6, SEGOVIA.

NO CABE ADULTERACION

Se hacen taras y medias taras de encargo, a gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

INSTALACIONES

Julian Gomez Lopez, electricista mecánico, pone en conocimiento del público que, autorizado por «La Electricista Segoviana», hace toda clase de instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, acetileno, timbres y pararrayos, a precios sumamente económicos.

“El libro de las Escuelas” EL INGENUO HIDALGO DON QUIJOTE DE LA MANCHA

COMPUERTO POR Miguel de Cervantes Saavedra REDUCIDO Y COMPULSADO por Don Eduardo Vincenti, Consejero de Instrucción pública

Obra declarada para texto de lectura en las Escuelas primarias, por Real Consejo de Instrucción pública (Gaceta del 26 de Mayo de 1905), de mérito relevante por la Real Academia Española y de necesidad y utilidad en las Bibliotecas públicas...

EL NUEVO MODELO “ADLER VISIBLE,” es absolutamente superior á todos los demás mecanógrafos.

Se garantiza el aprendizaje en una hora. Se garantiza que la nueva ADLER por sus grandes inventos, permite escribir CINCO veces más deprisa que con la pluma...



dos los negocios, porque un hombre sólo puede hacer el trabajo de CINCO. A la disposición del público tenemos millares de referencias que pueden facilitarse á quien las pida.

SE DAN por nuestra máquina todas las garantías que se deseen, pues no existe nada que pueda superar á este INCOMPARABLE adelanto.

OTTO STREITBERGER.—Apartado de Correos, 335.—BARCELONA Representante en Segovia, D. León Yoldi, Juan Bravo, 32.

CARBURO DE CALCIO EL MEJOR Y MAS BARATO Fábrica de Sánchez Caballero Hermanos MURCIA

ASMA, CATARRO CURADOS POR LOS CIGARRILLOS ESPIC... OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS... El Fumigador Pectoral Espic es el más eficaz de todos los remedios para combatir las Enfermedades de la Vía respiratoria.

VENTA Se hace de 5 á 6.000 arrobas de madera de nogal, de varios tamaños. Informes á D. Benjamín Campaño Alvarado, en Cozuelos de Fuentidueña, provincia de Segovia.

Servicios DE LA Compañía Transatlántica.

Línea de Filipinas Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados... Línea de Cuba y Méjico Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes...

para el litoral, Isla de Santo de Cuba, Domingo, Centro América y Norte y Sud del Pacífico. Línea de New-York, Cuba y Méjico Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes...

rife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Póo Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

